



2023 N° 19

Unité Pastorale de Beloeil - Bernissart

Du 2 au 15 octobre

L'Echo du chœur

Les funérailles de S.A.I.R. l'archiduchesse d'Autriche, née princesse Yolande de Ligne

ont été célébrées le samedi 23 septembre dans l'église Saint-Pierre de Beloeil. Nous vous proposons quelques extraits de l'homélie prononcée au cours de cette célébration par notre ancien Doyen, l'abbé Ch. Croquet.

« Il y a un peu plus de 10 ans, le 10 mai 2013, une fête aussi merveilleusement simple que joyeusement lumineuse avait voulu célébrer les 90 ans de l'archiduchesse Yolande d'Autriche qui nous rassemble devant Dieu aujourd'hui. C'était ici, à Beloeil, la terre de ses racines, si belles et si profondes, où elle n'a jamais cessé d'aimer et de vouloir revenir comme à une source vivifiante. ... Après la messe à la chapelle du château, une messe soigneusement préparée par la famille, il m'avait été fait l'honneur, comme doyen du lieu à l'époque, d'être aux côtés de la jubilaire durant la durée du repas de fête. Des quelques confidences que j'ai eu le privilège d'entendre de sa bouche et de sa mémoire toujours bien alerte, je voudrais vous livrer celles que la réserve et la discrétion me permettent de vous partager...

Tout d'abord, son amour et sa fidélité à l'eucharistie quotidienne, dans toute la mesure du possible. Pour rendre grâce à Dieu, disait-elle de sa voix mélodieuse, et célébrer ses bienfaits innombrables « depuis 90 ans ». Et, dans la prière, lui confier sa famille et tous ceux qu'elle aimait. Une eucharistie quotidienne vécue avec ponctualité en sa paroisse bruxelloise parmi bien d'autres exercices de pieuse ferveur pratiqués à domicile avec d'ailleurs une certaine discipline, de l'heure sainte, du chemin de croix et du chapelet, le cœur plein de compassion, totalement ouvert et engagé auprès de ceux qui souffrent, et n'hésitant jamais, mais avec humilité, auprès du plus sceptique comme du plus convaincu, à témoigner et à rendre compte de sa foi inébranlable et de sa grande dévotion au Sacré-Cœur et au Cœur Immaculé de Marie.

Aussitôt, en ces lieux, à Beloeil – c'était ma deuxième observation – tant de choses lui rappelaient le temps qui avait passé. Et, en particulier, cette période de sa jeunesse, le temps de la guerre, où elle avait pu, ici même, donner le meilleur, prenant exemple sur la magnifique générosité de ses parents, le prince Eugène et la princesse Philippine. Avec l'aide enthousiaste et efficace, parfois héroïque, de nombreux bénévoles, des jeunes filles pour la plupart, les Foyers Léopold III établis au château de Beloeil allaient, au nom de la Croix Rouge et de l'Office National de l'Enfance, protéger, soigner et sauver tant d'enfants, tant d'orphelins, et à la demande du Comité de Défense des Juifs, sauver au milieu des autres plus de 160 enfants juifs bien dissimulés. Au prix de tant de suspicions et au risque des menaces, des contrôles et des sanctions les plus lourdes. Fidélité à l'idéal des scouts et des guides, dont elle avait été membre actif et dont elle avait gardé tout l'esprit et le sens de l'engagement. Question d'humanité, de charité effective...

Enfin, par-dessus tout peut-être, le bonheur d'avoir vécu 57 années d'un mariage heureux avec l'archiduc Charles-Louis d'Autriche. Et le réconfort qu'elle qualifia d'immérité de sentir la présence et la protection de deux modèles de vertu chrétienne, ou plutôt d'un seul modèle en deux personnes, tant la complicité dans leur volonté commune de vivre la sainteté du mariage chrétien était puissante, par-delà même la mort prématurée en exil de l'un des deux. L'archiduchesse Yolande parlait évidemment de ses illustres beaux-parents, l'empereur d'Autriche Charles Ier et roi apostolique de Hongrie et son épouse l'impératrice Zita, dont la signature personnelle figure au demeurant à bien des reprises dans les registres paroissiaux de cette église de Beloeil.

Quelle légitime fierté et quelle joie pour l'archiduchesse de savoir l'un béatifié par l'Eglise en 2004 et l'autre en chemin de béatification par son actuelle qualité de « servante de Dieu ». Et cela dans et peut-être malgré les plus hautes charges et responsabilités humaines qui se puissent imaginer. ..

« Tous mes souvenirs sont motifs d'action de grâce » écrivait S. Augustin. C'est bien cette pensée que nous pouvons prêter à l'archiduchesse Yolande d'Autriche au bout de sa route d'un siècle tout entier. « Et pouvoir enfin, au terme du voyage, fermer les yeux pour la vie ». Car c'est pour la Vie qu'un chrétien ferme les yeux à jamais. Pour la résurrection et la vie, affirmait le Seigneur dans l'évangile proclamé. .. »

Agenda du 2 au 15 octobre

Lundi 2 octobre

17h00: Quevaucamps, chapelet

Mardi 3 octobre

17h30: Beloeil, chapelet suivi de la messe à 18h.

Mercredi 4 octobre

09h00-10h00: Basècles, un prêtre à votre écoute.

17h30: Basècles, chapelet suivi des vêpres et de la messe à 18h pour Rémi et Yolande.

20h00: Basècles, réunion de préparation pour les baptêmes.

Jeudi 5 octobre

15h00: Basècles, adoration eucharistique à la chapelle.

17h00: Basècles, chapelet et Heure Sainte.

17h30: Pommeroeul, chapelet suivi de la messe à 18h.

Vendredi 6 octobre

18h00: Blaton, messe à l'église suivie d'un temps d'adoration.



19h00: Beloeil, au couvent, première rencontre du GPP. Voir info page 4

Samedi 7 octobre

11h30: Bernissart, mariage de Jonathan Servaye et Alitcia Godart.

14h00: Beloeil, mariage de Gauthier Branders et Léa Gagnieux.

17h00: Stamburges, messe à l'intention de Fabienne Loos.

18h00: Pommeroeul, messe anniversaire pour Nino Conti. Messe pour les familles Clicq-Cuvelier, Clicq-Stillmans, Daniel Frison et Jean Ladeuze.

Dimanche 8 octobre, 27e du temps ordinaire.

09h30; Ellignies, messe pour Bernice Devaere, Jeanne Leclercq, famille Liétard-Duwelz, Achille et Maria Maaschlein-Vandenbroecke, Gérard Tondreau et famille, Roger Hernould.

09h30: Blaton, messe du mois pour Yolande Duc, Josiane Marichal.

11h00: Bernissart, messe.

11h00: Basècles, messe avec le baptême de Andrea Marlot. Messe pour les âmes du Purgatoire.

Lundi 9 octobre

17h00: Quevaucamps, chapelet

Mardi 10 octobre

18h00: Beloeil, chapelet suivi de la messe à 18h.

19h00: Basècles, réunion de l'EAP.

Mercredi 11 octobre

17h30: Basècles, chapelet suivi des vêpres et de la messe à 18h pour les victimes du séisme.

Jeudi 12 octobre

15h00: Basècles, adoration à la chapelle **17h00**, chapelet.

17h30: Pommeroeul, chapelet suivi de la messe à 18h.

Vendredi 13 octobre

18h00: Blaton, messe.

Samedi 14 octobre

17h00: Grandglise, messe à l'intention de la famille Desmet-Fiévez.

18h00: Ville-Pommeroeul, messe pour la famille Lebrun-Rasseneur, famille Godin et recommandation de Jules Van Damme.

Dimanche 15 octobre, 28e du temps ordinaire.

09h30: Blaton, messe pour Ottomar Eckert.

09h30: Beloeil, messe pour les époux Marcel Mestdagh-De Boe Christiane, Marie-Rose Mestdagh, Georgette Van Coppenolle et Gilbert Ponchaut, Béatrice Bourlart et messe pour Jenny Depestele.

09h30: Basècles, à la Maison paroissiale, reprise du Kfé-Kté, bienvenue à tous les adultes (voir page 3)

10h00: Basècles, à la Maison paroissiale, rentrée du KT 3. (voir page 3)

11h00: Basècles, messe de rentrée animée par la chorale JJJ avec bénédiction des cartables. Toutes les familles y sont invitées ! Recommandation de Ghislain et Simone Lessens-Durand, Achille Vandendaele, Augusta Coppenolle, Adelin Vandendaele.

11h00: Harchies, messe avec recommandation de Gérard Procureur, Flor-Ida Laurent, Marie Schichelbaut, Rosa Carlino et Jean Caqueux.

Secrétariat

Nous accueillons toutes vos demandes à la Maison paroissiale à Basècles, rue Grande 31 (en face de l'église).

Le mardi et jeudi de 14h à 17h30

Le mercredi et samedi de 09h30 à 12h00.

Tél : 0479/40.26.15 069/57.68.41

Vous pouvez aussi nous joindre par mail :

doyennedebeloeil@hotmail.be

site internet: <http://www.paroisse-beloeil-bernissart.be>

Facebook : <https://www.facebook.com/paroisseBelBer/>

Si vous souhaitez faire paraître un article dans la prochaine édition du 15 octobre, merci nous le faire parvenir avant le mardi 10 octobre.

Le dimanche 15 octobre à Basècles :

- **09h30 : Reprise du Kfé-Kté** : nous vous rappelons qu'il s'agit d'un petit-déjeuner qui vous est offert dans une ambiance fraternelle. Nous échangeons sur les événements importants de nos vies et nous lisons et partageons sur l'Évangile du jour.

Cette animation est ouverte à tous les adultes. Il y a une place pour vous ! Valérie et France, des paroissiennes, membres de l'Équipe d'Animation Pastorale, seront vraiment heureuses de vous accueillir. Les rencontres ont lieu une fois par mois, le 3e dimanche de chaque mois.

- **10h00 : Rentrée de la catéchèse année 3 de Basècles.** Rencontre avec les parents et les enfants. Explication du calendrier et des différentes activités prévues. Participation ensuite à la messe des familles.
- **11h00: Messe des familles à l'église de Basècles.**

Cette messe sera la messe de rentrée des enfants qui suivent la catéchèse avec la **bénédition des cartables**. Cette messe sera animée par les JJJ (Les Jeunes dans la Joie de Jésus). Venez nombreux partager ce moment joyeux et confier à Dieu cette nouvelle année scolaire. Les enseignants sont également invités.



Le dimanche 22 octobre à Basècles:

- **10h00: Reprise de la catéchèse année 2 de Basècles.** Rencontre avec les parents et les enfants. Explication du calendrier et des différentes activités prévues.

L'année 2 concerne : - les enfants qui ont suivi la catéchèse l'année passée (année 1). *

- Les enfants qui ont déjà 8 ou 9 ans et qui n'ont pas fait leur première communion .

* Ceux qui ont suivi la catéchèse l'année passée à Beloeil, Ellignies ou Ville-Pommeroeul peuvent poursuivre avec leur groupe(dans ce cas, prendre contact avec la catéchiste).

- **11h00: messe des familles à l'église**

Inscriptions pour l'entrée en catéchèse **année1**

Les documents sont en cours de distribution dans les écoles des entités de Beloeil et Bernissart.

Ils sont également disponibles au secrétariat paroissial ou sur le site internet de notre paroisse de Beloeil-Bernissart : <http://www.up-belber.be/catechese.html>

La première rencontre avec les parents aura lieu :

Pour l'entité de Bernissart,
le samedi 18 novembre à 16h à l'église d'Harchies

Pour l'entité de Beloeil,
le samedi 25 novembre à 16h à l'église de Basècles.

Le mercredi 1er novembre à Harchies

Activité pour tous, voir affiche ci-contre



L'UNITÉ PASTORALE DE BELOEIL-BERNISSART INVITE
TOUS LES ENFANTS À VENIR FÊTER TOUS LES SAINTS :



AU PROGRAMME : UNE BELLE PROMENADE, DES BONBONS, UN BON GOÛTER
ET BEAUCOUP DE JOIE

☎ 0479/40.26.15

GRATUIT

GPP, Groupe Paroissial du Partage de la Parole de vie.

L'abbé Ernest et l'EAP sont heureux de vous annoncer la naissance d'un nouveau groupe de lecture de la Parole.



Première rencontre le vendredi 6 octobre à 19h au couvent de Beloeil, rue du Château 2.

La parole de Dieu est la nourriture qui fait croître spirituellement nos communautés et la vie de chaque fidèle, à la suite du Christ. La méditer, essayer de la comprendre et surtout d'en vivre sont une charge que nous sommes toutes (tous) appelés à assumer chacune et chacun dans la joie d'accueillir le Christ : *« Dans les Saints Livres, en effet, le Père qui est aux cieux vient avec tendresse au-devant de ses fils et entre en conversation avec eux; or, la force et la puissance que recèle la parole de Dieu sont si grandes qu'elles constituent, pour l'Eglise, son point d'appui et sa vigueur et, pour les enfants de l'Eglise, la force de leur foi, la nourriture de leur âme, la source pure et permanente de leur vie spirituelle »*. CONCILE VATICAN II, Constitution dogmatique *Dei Verbum*, n° 21.

Au regard des drames multiformes qui assombrissent notre monde, illuminer la terre en y transmettant la joie de la foi est le plus grand défi missionnaire de notre temps. Aussi est-ce à juste titre que le pape François y a consacré sa première exhortation apostolique en 2013, La joie de l'Évangile. Comment en effet annoncer la Bonne Nouvelle dans un monde désenchanté, miné par tant de souffrances individuelles et collectives, tant de crises et de guerres ? Comment chanter les louanges du Seigneur sur une terre aussi étrange (Ps. 137 :4)?

C'est précisément dans la nuit de ce monde que nous sommes appelés à être les témoins et reflets joyeux de la Lumière des nations, le Christ. C'est pourquoi Missio Belgique saisit l'occasion de la campagne missionnaire 2023-2024, qui a pour thème « Cœurs ardents, pieds en chemin », tiré de l'épisode des disciples d'Emmaüs (Lc 24 : 18-35), pour vous inviter de nouveau à vous mettre en chemin pour partager cette joie, autour vous, mais aussi avec l'Église du Cameroun que nous mettons en lumière cette année. Nous vous invitons à la soutenir par la prière et par vos dons (BE19 0000 0421 1012, ou en ligne, www.missio.be), afin qu'elle aussi goûte et voit comme est bon le Seigneur.

Dans la foi et l'espérance, nous avons célébré les funérailles de :

M. José Laurent, époux Michelle Houx, né à Bellecourt le 1/01/56, décédé à son domicile le 12/09/23, domicilié rue de Tournai 74 à Quevaucamps.

Mme Françoise Bagnée, née à Beloeil le 1/12/55, décédée à Tournai le 11/09/23, domiciliée rue Bas Chemin 9B à Blaton.

M. Calogero Sferrazza, époux Angela Giacobbe, né en Italie le 22/10/41, décédé à Tournai le 15/09/23, domicilié Coron du Charbonnage 45 à Harchies.

Mme Rose Pietruszka, veuve Karel Simoens, née à Bernissart le 15/07/27, décédée à Tournai le 15/09/23, domiciliée rue de Péruwelz 111 à Blaton.

Mme Micheline Bral, veuve Alain Cauvin, née à Bernissart le 18/07/40, décédée à son domicile le 21/09/23, domiciliée rue Grande 278 B à Bernissart.



PARTAGE TA JOIE

OCTOBRE 2023



MOIS DE LA MISSION UNIVERSELLE

Prends le chemin d'Emmaüs,
rencontre et
reconnais le Christ.



missio

BE19 0000 0421 1012

Emmanuel Babissagana, Missio Belgique